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На форуме работали 7 секций. 
Столичные коммунисты во главе с 
первым секретарём МГК КПРФ, 
руководителем фракции коммуни-
стов в Мосгордуме Николаем Зуб-
рилиным приняли участие в ра-
боте секции, посвящённой вопро-
сам преобразования государст-
венного управления, выработки 
основ будущего развития Москвы. 
В её работе участвовали депутаты 
Государственной Думы и Москов-
ской городской Думы, кандидаты 
в депутаты столичного парла-
мента. Здесь прорабатывались 
самый широкий спектр программ-
ных предложений и идей: от новой 
архитектуры системы управления 
в Москве без мэров и префектов, 
но с полновластными Советами в 
укрупненных районах до одномо-
ментной ликвидации очередей на 
социальное жильё, бесплатного 
проезда в городском транспорте и 
всеобщего лекарственного бюд-
жетного обеспечения. 

Секцию открыл депутат Гос-
думы Сергей Обухов, который пе-
речислил ряд положений про-
граммы КПРФ. «Напомню про сле-
дующее требование программы-
минимум: ликвидация системы 
тотальных фальсификаций на вы-
борах, противодействие корруп-
ции, сокращение числа чиновни-
ков (их сегодня 3 миллиона!), рас-
ширение прав трудовых коллекти-
вов, создание реально независи-
мой судебной системы», – под-
черкнул он.  

С.П. Обухов отметил, что СВО на-
кладывает определённую специ-
фику на современную деятель-
ность КПРФ, однако надо всерьёз 
думать о том, по какому пути разви-
тия Россия пойдёт после победы.  

С основным докладом высту-
пил депутат Госдумы Денис Пар-
фёнов. Он заявил, что программа 
КПРФ на выборах в МГД впитала 
в себя предложения, поступав-
шие на протяжении предыдущих 
лет. Основа предвыборной про-
граммы столичных коммунистов 
– внедрение государственного 
планирования экономики. По 
мнению секретаря МГК КПРФ, на-
родное хозяйство должно управ-
ляться плановым способом на ос-
нове коллективных форм собст-
венности.  

Далее коммунист перечислил 
основные направления решения 
ключевых проблем столичного 
региона. Подробно он остано-
вился на способах нормализации 
положения дел в социальной 
сфере, в области жилищной поли-
тики, ЖКХ, высказался по вопро-
сам оказания государственной 
поддержки семьям мобилизован-
ных, регулирования миграции, до-
ступности общегородского транс-
порта, защиты прав владельцев 
гаражей, преодоления экологиче-
ского кризиса. Он высказался 
против принудительной цифрови-
зации россиян, масштабной 
слежки через камеры, сбора пер-
сональных данных граждан. Каса-

ясь темы обеспечения свободных 
выборов, депутат напомнил о под-
готовленном коммунистами Из-
бирательном кодексе РФ. Его 
принятие позволит положить ко-
нец превращению выборов в 
электоральную специальную опе-
рацию. 

Николай Зубрилин сделал ак-
цент на состоянии столичного 
ЖКХ. Зубрилин напомнил, что жи-
лищно-коммунальная сфера яв-
ляется основной системой жизне-
обеспечения, поэтому важно на-
вести порядок в отрасли. 

Коммунист рассказал о пагуб-
ном влиянии на состояние жи-
лищно-коммунальной сферы про-
ведённой в постсоветский период 
«реформы» ЖКХ, направленной 
на коммерциализацию отрасли, и 
заявил о необходимости ревизии 
всего городского хозяйства.  

«Пора менять законодатель-
ство и вместо «управляющих» ор-
ганизаций нанимать обслужи-
вающие организации. Искажая 
юридическую ценность слова 
«управляющая», юристы коммер-
сантов подменяют смысл деятель-
ности подрядных организаций в 
сфере ЖКХ. На самом деле ника-
кие они не управляющие, а обслу-
живающие организации и стоят в 
подчинённом положении перед 
жильцами!» – подчеркнул он. 

Николай Зубрилин напомнил о 
политике правительства Евгения 
Примакова и Юрия Маслюкова. 
Именно Маслюков, отвечавший 
за вопросы экономической поли-
тики, при содействии коммуни-
стов и являвшегося сторонником 
Компартии Евгения Примакова, 
реализовав идеи КПРФ, преодо-
лел последствия августовского 
кризиса 1998 года. По словам 
Зубрилина, Компартия Россий-
ской Федерации тем самым ус-
пешно прошла тест на готовность 
управлять страной.  

Секретарь МГК КПРФ, препо-
даватель МГУ Николай Волков 
рассказал о проблемах образова-

ния, порождённых непрерывным 
«реформированием» сферы. «Не-
дофинансирование и коммерциа-
лизация преследуют наше обра-
зование с 1991 года, ЕГЭ и ОГЭ – 
с 2000-х годов. В последние 10 
лет добавились бездумная цифро-
визация и попытки перевести об-

разование в дистант, разорвав 
живой образовательный про-
цесс», – сказал он. 

«Конечной целью «реформато-
ров» является исключение учи-
теля из процесса обучения. Чтобы 
ученики просто заходили на некие 
интернет-платформы и сами там 
учились. Результаты будут пла-
чевны, – уверен Волков. –  Всё 
больше учителей работают по 
спускаемым сверху инструкциям 
и «лишь бы проще». Всё меньше 
осознание ответственности за 
знания в голове у учеников». 

Руководитель АО КБ «Солидар-
ность», эксперт в сфере энерге-
тики и бюджетного процесса Вя-
чеслав Арбузов обратил внима-
ние на состояние столичного 
энергетического комплекса. Он 
подчеркнул значимость выра-
ботки правил регулирования та-
рифов на электроэнергию, при-
влечения инвестиций в отрасль. 
Но правящие круги предлагают 
ущербный способ решения за-
дачи, завышая тарифы на элек-
тричество. Такой подход не спо-
собствует экономическому раз-
витию Москвы, утяжеляет жизнь 
народа. 

Общественный активист Ана-
стасия Роткова посвятила своё 
выступление теме возврата пуб-
личных слушаний, которые отме-
нили в 2022 году. «Зачем такую 
поблажку сделали в пользу за-
стройщиков, а не в пользу горо-
жан – вопрос открытый, но ре-
зультат такого решения налицо: в 
Москве как грибы растут протест-
ные группы: против строительства 
на Крылатских холмах, против 
стройки на Дорогомиловской 
улице, против сноса Дома Гип-
пиуса и застройки его территории, 
против строительства на Ангар-
ских прудах и т.д.» 

Председатель волонтёрского 
общественного объединения 
Матвей Зотов изложил взгляд сту-
денчества на проблемы образо-
вания. Он подчеркнул, что дело 

дошло до стремления каждого де-
сятого студента обучаться за гра-
ницей. Всё это он связал с насаж-
дением ЕГЭ и коммерциализа-
цией образования.  

Депутат муниципального со-
брания района Хамовники, секре-
тарь МПО КПРФ «Ленинское», ар-

хитектор Андрей Воронков затро-
нул темы градостроительной по-
литики столичных властей, уничто-
жения объектов культурно-исто-
рического наследия, зелёных зон.  
Экс-глава муниципального округа 
района Щукино, депутат муници-
пального собрания округа Щу-
кино Андрей Гребенник перечис-
лил основные проблемы Москвы. 
Большое внимание он уделил 
сносу социальных объектов под 
видом благоустройства города, а 
также строительству «человейни-
ков».  

Первый секретарь МПО КПРФ 
«Калужское», кандидат экономи-
ческих наук Пётр Мягков выска-
зался за формирование верти-
кали власти снизу вверх, а не на-
оборот. По его мнению,  это отве-
чает отечественным традициям. 

Юрист, председатель коопера-
тива Эдуард Лютиков выступил за 
всемерное содействие развитию 
кооперативов в России. Он под-
черкнул, что, хотя большинству на-
селения это выгодно, уровень 
развития кооперации в стране 
остаётся минимальным. Лютиков 
выступил за максимальное упро-
щение регистрации кооператив-
ной собственности и уравнивание 
её в правах с частным капиталом. 

Александра Беспалова затро-
нула тему положения людей с 
ограниченными возможностями. 
Она считает, что нужно разви-
вать спорт для людей с ОВЗ, при-
чём занятия должны быть бес-
платными. 

Депутат муниципального со-
брания района Бутырский Ита 
Черкесова выразила озабочен-
ность падением престижа про-
фессии рабочего из-за низких 
зарплат. Она подчеркнула, что при 
сокращении занятых в промыш-
ленности Москва в перспективе 
погибнет без рабочих рук. 

Помощник депутата Государст-
венной Думы Дмитрий Болотни-
ков высказался за укрепление 
первичных партийных организа-

ций в Москве, чтобы больше по-
могать жителям столицы. 

Юрист, помощник депутата Го-
сударственной Думы Александр 
Ищенко напомнил о принятии в 
2014 году закона о стратегическом 
планировании, положения кото-
рого фактически не реализуются. 
Как следствие, нет понимания, в 
каком направлении развивается 
столичный регион. Ищенко заявил, 
что должно быть чёткое понима-
ние ключевых направлений раз-
вития городской экономики, соци-
альной сферы и т.д. 

По итогам работы участники 
секции приняли проект реко-
мендаций. 

Затем состоялся брифинг.  
«Мы неслучайно проводим наш 

форум на территории Совхоза 
имени В.И. Ленина, – сказал ли-
дер КПРФ Геннадий Зюганов. – 
Это удивительное предприятие 
является лучшим не только в на-
шей стране, но и в Европе. Хочу 
отметить, что народные предприя-
тия КПРФ достигли выдающихся 
успехов, при этом они не взяли ни 
копейки у государства». 

В Совхозе им. Ленина лучшая 
в Европе Школа и детский Садик. 
Посмотреть на условия обучения 
и воспитания малышей и школь-
ников приезжают делегации из 
всех уголков Мира — из Герма-
нии, Англии и др. Практически 
ежедневно приезжают на экскур-
сию различные группы, москов-
ские школьники, комсомольцы. 
Частые гости здесь представи-
тели ЦК КПРФ во главе с Генна-
дием Андреевичем Зюгановым. 
Благодаря защите КПРФ Совхоз 
выстоял в то время, когда оли-
гархи и скупщики подмосковных 
земель пытались присвоить сов-
хозные земли и пустить их под за-
стройку коммерческим жильём. 
Следует отметить, что в Совхозе 
им. Ленина один из самых высо-
ких уровней производства, на-
ряду с другими передовыми рос-
сийскими сельхозпроизводите-
лями, такими как агрохозяйство 
«Звениговское» в Республике Ма-
рий-Эл и др. В Совхозе им. Ле-
нина средняя зарплата 125 тысяч 
рублей в месяц. 

«Опыт Андрея Клычкова в Ор-
ловской области, Валентина Ко-
новалова в Хакасии, Алексея Рус-
ских в Ульяновской области де-
монстрирует нам результаты реа-
лизации лучших идей по улучше-
нию уровня жизни населения. 
При этом идеи, выдвинутые Ком-
мунистической партией, получают 
поддержку не только в этих регио-
нах, но и по всей стране, – расска-
зал первый заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Юрий Афонин. – 
Запрос на справедливость у лю-
дей сегодня очень высок, поэтому 
граждане связывают своё буду-
щее с социалистическим образом 
хозяйственной деятельности и с 
Красным знаменем Победы, ко-
пии которого водружаются над 
освобождёнными в процессе СВО 
населёнными пунктами». 

Затем состоялось пленарное 
заседание экономического фо-
рума. По итогам работы форума 
КПРФ представит развёрнутый 
текст рекомендаций. Принятие 
этих мер позволит вывести страну 
из кризиса и консолидировать об-
щество.

За социалистическую Москву! 
 

КПРФ провела IV-й международный экономический форум
22 августа в подмосковном Совхозе имени 

В.И. Ленина состоялся IV международный эко-
номический форум. Организатор – КПРФ. 
Тема форума: «Социально-экономическая про-
грамма КПРФ и её законодательное обеспече-
ние». Открыл пленарное заседание Форума 
Председатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов. 


